
議会報告会 報告書 

  

彦根市議会議長      西川正義 様 

                             議会報告会 Ｂ班 

                               矢 吹 安 子                 

 

開 催 日 時 平成２７年８月１８日（火） １９時～２０時４５分   

開 催 場 所 
（稲枝中・彦中学区） 

河瀬地区公民館 大会議室（２階） 

出 席 議 員 

 

議 員 氏 名（ 役 割 ） 

安藤  博（班長・開会挨拶）  

赤井 康彦（司会） 

野村 博雄（副班長・閉会挨拶） 

馬場 和子 和田 一繁 夏川嘉一郎 （家計表の説明と主な事業の説明） 

山田 多津子（受付） 

矢吹 安子 （記録） 

参 加 者 数 ２６人 

内   容 

（内容及び時間配分） 

19時 開始 

班長あいさつ（３分） 

司会あいさつ（4分）  

報告    （22分） 

質疑応答  （76分） 

閉会あいさつ（3分） 

主な質疑応答、 

議会への意見 

Ｑ1、制震工法の新庁舎を５階にするとか、また、原案と新案の予算もわから

ないなかで、次世代につけを残さない庁舎を考えてほしい。 

Ａ1，費用を抑えることともっと違うやり方もあるのではないかという事でい

ったん立ち止まりました。 

Ａ２，緊急防災減災事業債を使ってきちんと整理して増築、統合を考えてい

るようです。 

Ｑ２、市民会館を取り壊すと言われてきたが、どうなるのか。 

Ａ１、文化プラザ建設の時は、更地といわれていたが、２８年度に公共施設

等総合管理計画で考えられる 

Ｑ３、幼保一元化の認定こども園はどこに、料金は、給食について教えてほ

しい 

Ａ１、平田幼稚園を認定こども園にする。 

Ａ２，老朽化を見据えて５園の予定である。その５園は、地域の状況、老朽

化を踏まえて整備していく。 

Ａ３，アレルギ対策はマニュアルがあり、給食はこれからの議論になる。 

Ａ４，保育部と幼児部が出来るので、料金は違ってくる。 



Ａ５，新しい園との差の解決を建て替えの順から言えば、稲枝東は次のよう

ですが計画では、難しい。 

Ｑ４，市立幼稚園３歳児２０人のクラスの定員を２５人にされた内容を聞か

せてほしい。  

Ａ１，３歳児の申込が増加しているため、待機児童解消を図る。ところが、

先生不足の確保が難しい。 

Ｑ５，築城４１０年祭はどうされるのか。 

Ａ１ 平成２９年１月～３月にかけて実施される。情報発信が少ないので、

しっかり発信できるように、さらに「ひこにゃん」「国宝・彦根城」を観光産

業としてやっていく。 

Ａ２，観光面において、総おどりをみても県外や海外の観光客が来訪してい

ない、観光イベントを通して財政が潤うからどこをターゲットにしているの

か、市・観光協会の連携がもっと必要であり、しっかり問題提起して解決し

て行きたい。丸投げすぎるのではないかと思っている。さらに待っている観

光から何を売りにするかを考え、観光に関するボランティアをする人が増え

て来たので、市民活動センターを拠点に世界に発信できるように。 

Ａ３，プレミアム講座や外堀見学に２００人ほどの人が参加することから歴

史も観光に入れてはと思う。 

Ａ４，切磋琢磨し、マーケティング研究を考え新しい観光を目指したい。 

Ａ５，総踊りが稲枝の行事と重なる等、企画の段階で連携が必要と思う。 

Ｑ６，小学校、幼稚園に早くエアコンを設置してほしい。３歳児の２０人か

ら２５人の定員の先生不足は、他にやり方があるのではないか。豪雨による

河川増水の対策は 

Ａ１，エアコンは２８．２９年度に設置予定だったが、１３億円の予算が必

要であるが、ずーと引き続いて求めていく。 

Ａ２，先生問題は、複数担任制にはなっている。配置の問題は研究していく。 

Ａ３，水害対策は、河川に６台のカメラを設置、河瀬小・河瀬公民館に備蓄

品を置いている。夜中からは避難所に出かけず、２階で待機を。 

Ａ４，芹川は、天井川である。浚渫のため川を掘っている。そして、防災計

画の見直しのハザートマップを作成中である。 

Ｑ７，安保法案に対して議員の見解を 

Ａ１，参議院で議論中であるが、法案に反対である。 

Ａ２ ６月議会において、集団的自衛権の行使を具体化する法案の慎重審議

を求める請願書が提出されており、議会だよりにも議員の賛否の状況が掲載

されているので、ご覧いただきたい。 

Ａ３，議論を尽くす必要がある。平和を考えると二度と戦争をしてはいけな

いが、海外の状況からは抑止力になる。 

Ｑ８，給食の試食をされたか。配送車のアルミの３面にラッピングしてはど

うか。 

Ａ１，給食に関してはいろんな声が聞こえてくるが、９月に、議員で試食し

改善できるところは検討していく。 

Ａ２，給食が始まってからは、学校を休む生徒が少なくなった。食べられる



量を譲ったり、加減したりしている。ラッピングの件は、要望していく。 

市への要望等 ・   

  ※ 添付するもの 



    ・回収したアンケート 

    ・写真 数枚（当日の様子がわかるもの、データ提出も可） 

 

  ※ 提出期限：開催後、7日以内に議会事務局あて提出 


